Litoralpress			i a	de Información http://www.litoralpress.c	http://www.litoralpress.cl	
Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño	
27/06/2012	EL MERCURIO - (STGO-CHILE)	5	2	CODELCO CAPITALIZARA UTILIDADES POR US\$ 800 MILLONES ESTE	15,3x22,5	

Cuprera financiará proyectos por US\$ 4.138 millones:

# Codelco capitalizará utilidades por US\$ 800 millones este año

Monto, que cubrirá el 20% de las inversiones de la estatal en 2012, está en línea con lo solicitado por el directorio.

#### CONSTANZA MORALES H.

La segunda mayor capitalización de su historia —tras los US\$ 1.000 millones que obtuvo en 2009 en el marco de la nueva Ley de Gobierno Corporativo de la cuprera— acaba de recibir Codelco para sus inversiones 2012.

Ayer, los ministros de Hacienda, Felipe Larraín, y de Minería, Hernán de Solminihac, informaron que el Gobierno aprobó una capitalización de utilidades por un total de US\$ 800 millones por parte de la estatal. Esto, con cargo a las ganancias por US\$ 2.055 millones registradas por la corporación en 2011. Los recursos se destinarán al financiamiento del plan de expansión de la estatal, que este año involucra US\$ 4.138 millones.

"De esta manera, en dos años, el Gobierno ha decidido capitalizar casi US\$ 1.200 millones —en 2011 aprobó un aporte por US\$ 376 millones—, de modo que Codelco pueda desarrollar este programa de inversiones. Nuestro compromiso como gobierno, ha sido apoyar a Codelco, de manera que pueda salir a los mercados internacionales a conseguir financiamiento sin perder su categoría de grado de inversión", afirmó Larraín.

Según fuentes ligadas a la estatal, el monto otorgado por el Gobierno está en línea con el solicitado por el directorio de la corporación el 31 de marzo pasado, cuando pidió una suma levemente por debajo de los US\$ 1.000 millones.

Los dineros solicitados a Hacienda y Minería se destinarán a financiar, principalmente, la cartera de proyectos estructurales de la estatal y otros. Entre las ini-

ciativas, figuran distintas fases de Chuquicamata Subterránea, Ministro Hales, Radomiro Tomic Sulfuros Fase II, Nueva Andina Fase II, y el nuevo nivel de la mina El Teniente. A su vez, se financiará San Antonio Óxidos, de la División Salvador.

Estas iniciativas, en su conjunto, suman un total de US\$ 24 mil millones en inversiones entre 2012 y 2016, y su desarrollo permitirá superar los dos millones de toneladas de producción de cobre fino. En 2011, la produc-

ción alcanzó 1,7 millones de toneladas.

A su vez, con la capitalización ya aprobada, la cuprera ya tiene totalmente definido el *mix* de financiamiento que utilizará para concretar sus inversiones durante el presente año.

A los US\$ 800 millones de capitalización, se suman los US\$ 1.150 millones que la estatal recaudó con la emisión de bonos que realizó en 2011, además de créditos de instituciones financieras por US\$ 850 millones que

tiene reservados desde el año pasado. A su vez, dispone de US\$ 1.500 millones de caja propia, generados por concepto de amortizaciones y depreciación acelerada.

### Próximos años

La suma por concepto de capitalización para los próximos dos años sería de una magnitud similar o superior a la de 2012, señalan fuentes de la industria minera. Esto, porque en 2013 y

2014 se estima que la corporación destinará más de US\$ 4 mil millones por ejercicio a sus proyectos estructurales.

Fuentes de la industria agregan que el próximo año las inversiones de Codelco podrían superar los US\$ 5 mil millones, lo que obligaría a la corporación a solicitar un monto mayor con cargo a sus utilidades. Sin embargo, explican que la proporción entre recursos propios, deuda y capitalización sería similar a la de 2012.

#### RECORD

En 2010, Codelco obtuvo su mayor capitalización, por US\$ 1000 millones.

	Litoralpress	Med	de Información http://www.litoralpress.c	sl	
Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño
27/06/2012	EL MERCURIO - (STGO-CHILE)	5	3	CODELCO CAPITALIZARA UTILIDADES POR US\$ 800 MILLONES ESTE AÑO	14,8x15,2



**RAZONES.**— Los ministros de Minería, Hernán de Solminihac, y de Hacienda, Felipe Larraín, aseguraron que los US\$ 800 millones buscan resguardar el nivel competitivo de la estatal, financiando los proyectos estructurales.

40%

de las utilidades de Codelco en 2011 representará la capitalización de este año. US\$ 24 mil millones

**invertirá** la estatal entre 2012 y 2016.

US\$
1.200
millones

**capitalizó** Codelco entre 2011 y 2012.

Litoralpress Media de Información http://www.litoralpress.cl						
Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño	
27/06/2012	EL MERCURIO - (STGO-CHILE)	5	4	CODELCO CAPITALIZARA UTILIDADES POR US\$ 800 MILLONES ESTE AÑO	23,3x9,7	

## Gobierno muestra preocupación por estrechez de sistema eléctrico

Tras el rechazo del proyecto termoeléctrico Punta Alcalde de Endesa, por parte de la Comisión de Evaluación Ambiental (CEA) de Atacama, se encendieron las alarmas sobre la falta de suministro eléctrico para abastecer una cartera de proyectos mineros por US\$ 32.600 millones en la III Región, como también la creciente demanda por energía a nivel país.

El ministro de Hacienda, Felipe Larraín,

dijo al respecto: "El tema energético sin duda es una preocupación y un desafío muy importante que tiene Chile. Todos sabemos que nuestra matriz energética se concentró enormemente, esperando un combustible que se hizo muy escaso y por tanto hemos tenido en este Gobierno que redoblar los esfuerzos para que nuestra matriz pueda entregar los recursos energéticos necesarios para el desarrollo", afirmó el secretario de Estado.

Por su parte, el ministro de Minería, Hernán de Solminihac, puso énfasis en que todos los actores privados y públicos avancen en el desarrollo de iniciativas. "Obviamente, los proyectos mineros, como todas las actividades en nuestro país, necesitan energía, por lo que tenemos que avanzar en esa línea. (...) Tenemos que trabajar en conjunto con todos los agentes para que realmente tengamos la energía disponible

para el funcionamiento y desarrollo de nuestro país", dijo De Solminihac.

En tanto, la ministra del Medio Ambiente, María Ignacia Benítez, se inhabilitó ayer de participar en el consejo de ministros que analizará el rechazo de Punta Alcalde. La secretaria de Estado afirmó que su decisión responde a que prestó ayuda técnica a la carbonera en una etapa temprana del estudio ambiental del proyecto eléctrico.